

M. BRYCE: Ainsi que des cotisations versées autrefois par l'État et des intérêts du fonds.

M. HARKNESS: Et le total, y compris les 75 millions, s'élève à 189 millions seulement, ou quoi?

M. BROWNE: Sur quoi sont payés les intérêts?

M. BRYCE: Sur le solde du compte.

Le TÉMOIN: Ils sont fixés par la loi.

*M. Harkness*

D. Estimez-vous que ces chiffres donnent une idée inexacte de la situation? D'après ce que vous écrivez, vous êtes toujours d'avis que le montant du compte devrait consister en "cotisations perçues en vue de pension, intérêt de la somme de ces cotisations et la valeur actuariellement calculée des pensions en vigueur". Pouvez-vous nous dire à combien à peu près devrait s'élever ce montant?—R. Non monsieur.

D. Vous ne l'avez pas calculé du tout?—R. Voici ma manière de voir: vu que les comptes publics du Canada reposent sur une base de gestion et non sur une base d'exercice, on devrait calculer les valeurs passives de ce genre en se fondant sur la réalité et non sur des conjectures. Cependant, il a été donné avis dans le discours du trône d'un bill modifiant la loi de la pension du service civil, qui sera présenté au cours de la session actuelle. Je pense que nous devrions voir quelles sont les dispositions que renferme le bill. Au moment d'écrire ce paragraphe, je ne savais pas que la loi serait modifiée ni que le ministre recommanderait que le crédit voté cette année soit fortement augmenté.

Le PRÉSIDENT: Paragraphe 80?

Adopté.

Paragraphe 81?

Adopté.

Paragraphe 82, "Comptes d'ordre divers"?

*M. Pearkes*

D. Au sujet de ce paragraphe, je suppose que le gros de cette somme de 175 millions de dollars est constitué par l'argent que les pays membres de l'Organisation du traité de l'Atlantique-Nord sont en train de payer pour les armes et le matériel expédiés en Europe au cours de la période à l'étude?—R. Non, cette somme n'est pas payée par eux.

D. Elle représente la valeur de leur matériel?—R. Oui, en effet.

D. Et ce matériel a été transféré à ces divers pays?—R. La valeur du matériel mis à leur disposition est d'environ 195 millions. Du matériel neuf, valant 19 millions, mettons 20 millions, a été obtenu au Canada en remplacement. Le solde débiteur net de ce compte, à la fin de l'année, était donc de 175 millions. En outre, la valeur des contrats en cours d'exécution et visant à remplacer ce matériel était d'environ 120 millions.

D. Et ce compte d'ordre ne comprend pas les articles vendus au pays ou ceux vendus en remboursement ou d'autres opérations de ce genre?—R. Non, monsieur.

D. Ce compte se rapporte uniquement au pays de l'OTAN?—R. Il se rapporte au matériel destiné à armer une division et donné aux Pays-Bas, à l'Italie et à la Belgique, ainsi qu'aux canons de 25 livres donnés au Luxembourg et 32